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La Mañanera
E N  C L A V E S

CERO IMPUNIDAD
1. En el informe de Cero Impunidad, Luis Rodríguez Bucio, expuso ocho casos de extradición 
de México hacia los Estados Unidos. Son diferentes Cortes las que están requiriendo a 
estas personas, principalmente por los delitos de asociación delictuosa, contra la salud, 
homicidio y otros delitos. Se explicaron cuáles fueron los delitos que cometieron. Además, 
se mencionaron casos de jueces que favorecieron al crimen organizado, dando a conocer 
los nombres y el delito de corrupción que cometieron.

2. Luisa María Alcalde habló sobre el caso fiscal de Morelos y la importancia de eliminar la 
impunidad. Uriel Carmona Gándara fue nombrado fiscal de Morelos en febrero de 2018, 
impulsado por el entonces gobernador Graco Ramírez, por un periodo de nueve años. 
Desde el inicio de su gestión, se han presentado hechos en los que el fiscal de Morelos ha 
sido señalado por su deficiente actuación e irregularidades en diferentes investigaciones 
a su cargo. Algunos ejemplos incluyen el asesinato del activista Samir en febrero, el 
homicidio de dos sindicalistas en mayo de 2020, el feminicidio de Ariadna en octubre de 
2022 y el homicidio de dos trabajadores del Instituto Nacional de Salud en abril de 2023.

Ante estos hechos, la Fiscalía le solicitó a la Cámara de Diputados la declaratoria de 
procedencia para poder quitarle el fuero al fiscal de Morelos. En mayo de 2021, la Cámara 
de Diputados desechó la solicitud de la Fiscalía General de la República, determinando que 
el fiscal de Morelos no contaba con fuero en términos del artículo 111 de la Constitución. 
En octubre de 2021, en contra de la decisión de la Cámara de Diputados, el entonces 
presidente del Congreso de Morelos, Francisco Erick Sánchez Zavala del PAN, presentó 
una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia para evitar que el fiscal 
General de la República pudiera proceder penalmente en contra del fiscal de Morelos. 
La Corte deberá determinar y votar si el fiscal debe continuar con fuero o no, para que 
la Fiscalía General de la República pueda proceder por la posible comisión de delitos 
federales. Independientemente de esta votación y de lo anterior, la Fiscalía de la Ciudad 
de México continúa con los procesos penales en su contra. 

3. uis Cresencio Sandoval informó sobre las actividades de seguridad realizadas en los 
últimos 15 días. Los efectivos desplegados incluyen a 121,363 elementos de la Guardia 
Nacional y 136,431 de las Fuerzas Armadas, haciendo un total de 257,794 efectivos 
desplegados. Además, se mencionaron vehículos, aeronaves y buques que coadyuvan con 
las actividades de todo el personal desplegado.

Se mencionaron 13 misiones en la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, donde se 
centran los esfuerzos para garantizar la seguridad de la ciudadanía y reducir los homicidios. 
En esta estrategia se realizan todas las actividades para lograr estos objetivos.

Finalmente, se presentaron los apoyos de seguridad, que incluyen búsqueda de personas, 
distribución de fertilizantes, desplazamiento de reos, carreteras, aduanas y fronterizas 
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BIENESTAR

SEGURIDAD

POLITICA EXTERIOR

CASO AYOTZINAPA

1. Rosa Icela Rodríguez explicó que El Tianguis del Bienestar comenzó en la Huasteca, 
donde se han visitado 11 de los 27 municipios programados en esta zona.

Desde agosto de 2021, cuando se dio la instrucción de iniciar este programa, hasta la fecha 
se han entregado más de 9.7 millones de bienes y artículos nuevos totalmente gratuitos, 
beneficiando a más de 402,000 familias de municipios vulnerables.

1. Al ser cuestionado sobre el ataque a  los encuestadores de Morena, qué información se 
tiene al respecto y cuáles son los puntos de preocupación en torno a la seguridad en el 
estado de Chiapas, el mandatario respondió que para abordar la situación se ha creado la 
Mesa de Construcción de Paz estatal, y se ha reforzado el trabajo de las Fiscalías Generales 
de Chiapas y Tabasco para iniciar las investigaciones. Rosa Icela Rodríguez, informó que 
un grupo de la Secretaría está atendiendo este problema y lograron resguardar a otros 
dos trabajadores que se encontraban en el hotel. También se realizaron tres detenciones 
relacionadas con este hecho.

Destacó la dispersión de becas a más de 4 millones de jóvenes como medida para reducir 
la deserción escolar y evitar que los jóvenes abandonen la escuela.

En cuanto al programa "Jóvenes Construyendo el Futuro", mencionó que durante su 
gobierno se han destinado mil millones de pesos para el mismo, y se han contratado 
como aprendices a 2,600,000 jóvenes, a quienes se les paga un salario mínimo mientras 
trabajan en empresas.

También habló sobre el ofrecimiento de protección a las dos candidatas a la presidencia. 
Claudia Sheinbaum ya aceptó la protección, mientras que la candidata Xóchitl Gálvez aún 
no ha respondido y desea conocer las condiciones antes de tomar una decisión.

1. El mandatario habló sobre una llamada con el presidente Joe Biden. Se discutieron 
proyectos productivos y la llegada de inversiones a México del Plan Sonora y otros proyectos. 
Básicamente, existe cooperación en lo económico y comercial, y se reconoce que en este 
momento, México ocupa un lugar importante en la relación económica y comercial con 
Estados Unidos.

Se mencionó que se recibieron 30 mil millones de inversión extranjera en el país. Además, 
se destacó un dato relevante: el Banco de México informó sobre el aumento en el monto 
de las remesas enviadas por nuestros paisanos a sus familiares en México. Este monto 
sigue creciendo y, de continuar así, se espera que este año supere los 63,000 millones de 
dólares, un aumento histórico en comparación con el año pasado, cuando llegaron 58,000 
millones de dólares.

Reveló que tendrá una reunión con Antony Blinken y otros funcionarios, incluido el Fiscal 
General de Estados Unidos. Esta reunión involucra a equipos que trabajan en temas de 
migración, seguridad y narcotráfico, y está programada para el jueves.

1. Al ser cuestionado sobre las declaraciones e información que surgen con relación al 
titular de la Unidad Especial de Investigación y Litigación en el caso Ayotzinapa, Omar 
Gómez Trejo, que estaría investigando asuntos relacionados con una supuesta o posible 
relación con Murillo Karam y la cancelación de órdenes de aprehensión para 16 militares, el 

aerortuarias, aeropuertos y aeródromos; aseguramiento de laboratorios clandestinos de 
metanfetamina y otros plantios de drogas y combate al mercado ilicito de combustibles.
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FUERZAS ARMADAS

PODER JUDICIAL

1. El presidente habló sobre un elemento del Ejército detenido debido a su supuesta 
vinculación con el crimen organizado y no por la desaparición de los normalistas. Aseguró 
que hay mucha diferencia entre eso y asegurar que "fue el Ejército", por lo que él tiene la 
obligación de cuidar el prestigio de la Institución.  

Aseguró que el Ejército es popular, porque es pueblo uniformado y que sí han cometido 
errores pero por órdenes de autoridades civiles. “Defiendo al Ejército y defiendo a las 
Fuerzas Armadas”, expresó.

Mostró una encuesta en la que se asegura que el 87.2% de la gente confía en el Ejército, el 
90.1% en la Marina y el 80.8% en la Guardia Nacional, a sus 4 años de creación.

2. Pidió a la gente apoyar en la seguridad, informar si tienen algún tipo de información 
para resolver el caso Ayotzinapa, porque todos pueden ayudar y protegerá a quienes lo 
hagan.

1. Sobre la falta de nombramiento de los comisionados del INAI y la resolución de la Corte 
a la Cámara de Senadores, dijo que es un asunto entre el Poder Judicial y el Legislativo; el 
Ejecutivo solamente lamenta que se haya creado el INAI en la época de Vicente Fox, para 
simular el combate a la corrupción, pero se conviritó en una tapadera. De las primeras 
encomiendas fue mantener en secreto el caso Odebretch y a los grandes contribuyentes 
que fueron condonados el pago de impuestos. Aseguró que es una Institución muy cara, 
con mil mdp al año, contra la Presidencia de la República que es de 600 mil mdp.

2. Sobre la visita de la Consejera Jurídica a la Corte, María Estela Ríos, dijo que solamente fue 
a presentar pruebas para que se resuelva el amparo contra los libros de texto. Aseguró que 
los gobernadores Miguel Ángel Riquelme, Maru Campos y el Ministro Luis María Aguilar, 
están afectando a miles de niñas y niños que no cuentan con los libros. Son cuestiones 
politiqueras, en contra de la Cuarta Transformación. 

Dijo no creer que se haya entrevistado con la presidenta, pero fue a presentar pruebas, 
porque les importa mucho que se distribuyan los libros en Chihuahua y Coahuila y aseguró 
no saber qué se habló en esa reunión.

mandatario comentó que hubo buena cooperación con los militares para el desarrollo de 
la investigación y el juicio, sin embargo que no se puede juzgar a una institución completa 
por el comportamiento de unos cuantos militares.

2. Una reportera cuestionó si el general o el mandatario podrían responder acerca de 
dos elementos a los que apuntan, tanto los integrantes del GIEI como la Unidad, que  
estaban monitoreando a los estudiantes desde antes de los hechos y sabían lo que estaba 
sucediendo, tanto en el caso de Ayotzinapa como en las protestas que llevaban a cabo los 
jóvenes, especialmente los normalistas.

Asimismo, se aseguró que hay información del Centro Regional de Fusión de Inteligencia 
de Iguala. Los argumentos del Ejército son que estuvieron esperando desde 2015; sin 
embargo, estos expertos encontraron algunos elementos que sugieren que en realidad 
la operación comenzó en 2014. Además, cuando los investigadores ingresaron a la 35ª 
Zona Militar en Chilpancingo, encontraron un documento que indicaba una investigación 
interna del Ejército sobre Iguala, la cual no se compartió ni con la unidad ni con el GIEI.

El mandatario respondió que todas estas alegaciones son mentira y que lo único 
demostrable es la información que el Ejército está proporcionando. Aseguró que antes 
que termine su mandato, dará a conocer todo lo que pasó con el caso.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Reveló que el jueves tendrá una reunión con 
Antony Blinken y otros funcionarios, incluido 
el Fiscal General de Estados Unidos, para 
trabajar en temas de migración, seguridad y 
narcotráfico.

“Yo soy el comandante supremo de las 
Fuerzas Armadas... nunca voy a dar órdenes 
para reprimir al pueblo, pero sí doy órdenes 
para que se haga realidad la justicia", 
esto respecto a las órdenes de aprensión 
canceladas respecto al caso Ayotzinapa 
contra militares.

GOBERNABILIDAD

DEPORTE

PROCESO ELECTORAL

1. Sobre la lista de suplencias para el gabinete presidencial, dijo que no ha logrado terminar 
la lista, pero espera hoy hacerlo. Aseguró que ya tiene la suplencia de Ricardo Sheffield, 
pero la dará a conocer más tarde. 

2. Pidió que el gabinete de seguridad se reúna lunes y viernes para atender los problemas 
de inseguridad. Pidió a los medios informarle si hay algún otro gobierno que haga esto, así 
como informar al pueblo de las acciones del gobierno y las corporacioens de seguridad. 
Aseguró que ni en EUA hacen esto.

1. El presidente aseguró que están apoyando a los deportistas y prometió premios a 
quienes triunfen en los Juegos Panamericanos. Comentó que el Instituto para Devolver al 
Pueblo lo Robado será el encargado.

1. Anunció que Ernesto Prieto, director del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, 
participará para obtener la candidatura para la gubernatura de Guanajuato, junto a 
Ricardo Sheffield. Comentó que no puede hablar bien de una persona y mal de otra. 

Quiere aclarar que si no hay pruebas contra los señalados, al ser tiempo de elecciones, 
se debe actuar con responsabilidad, no actuar a la ligera y menos juzgar a Omar García 
Harfuch, quien está participando junto a Clara Brugada para la CDMX, así como el Dr. 
Hugo López Gatell.

Aclaró que el conservadurismo solamente quiere sacar beneficio del dolor y la desgracia, 
por lo que en tiempos de COVID atacaron al ex subsecretario de Salud, pero el pueblo es 
quien decide al final quiénes serán las autoridades en el país.


